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老骥伏枥

一个星期前的今天， 世界

足球最大的新闻欧超联赛正在

发生并且发酵。 一个星期后的

今天，这条新闻已经基本翻篇。

准确地说， 是上周一事发

之后的48小时之后， 事情就已

经急转而下。 所有发起的俱乐

部里，只有皇马和巴萨，还没有公

开宣布退出。

这些豪门俱乐部本来就居高

不下的成本以及疫情的影响 ，是

他们遭遇到经济危机的主要原

因。 看一组数字，2018-2019赛季

是疫情发生前的最后一个完整赛

季。 欧足联运营欧冠及欧联杯的

收入为32.2?欧元， 而同期NBA

的总收入则高达76.78?美元，按

当时的汇率计算约为63.8?欧元，

而NBA的总收入还不及NFL和

MLB。

其实你要说欧冠联赛在全世

界影响的人群数量， 肯定不输给

NBA。所以这使得欧冠联赛，特别

是欧冠联赛中的豪门对决， 引发

了美国体育投资资本的注意。

在疫情的影响下， 这些豪门

俱乐部， 非常需要现金流和新的

资金来源。 巴萨目前的债务就有

2.68?欧元，尤文同样有1.34?欧

元的短期债务面临到期。

但是现在欧洲超级联赛在外

界巨大的压力下已经流产， 现在

轮到欧足联主席反戈一击了。

欧足联主席切费林接受了媒

体采访，他回忆说“压力非常大 ，

我觉得自己像是被放入了一台洗

衣机。 我从自己的国家去到瑞士，

开车开了八个小时。 我做好了一

切准备，来讨论那些改革。 ”

切费林还特别谈到了巴萨、皇

马和尤文：“让我们走着看吧。每个

人都必须对自己所做的事情承担

后果，我们不能假装没有任何事情

发生过一样。我们会看看在接下来

的几天我们要做些什么。 ”

欧超流产之后， 接下去人们

关心的第一件事情， 就是欧足联

会怎样收拾皇马和巴萨。

许多年之后， 不知道我们会

如何评价豪门俱乐部的这一次

“暴动”呢？

广州队津门虎
同景不同命
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足球文章
宇观赛场

●上海的两支球队都在今

年中超联赛中献出了开门红的

大礼包。 海港队是以6比1大胜

了天津津门虎。 申花队是以2比

1力克北京国安。 这几天上海人

的朋友圈里足球成为了有温度

的话题。 大家还没有习惯上港

的新名号， 照旧称呼伊的老队

名。 海港打进了六粒球，吕文君

攻进一粒，洛佩斯攻进两粒，阿

瑙托维奇打进三球， 奥斯卡助

攻大四喜。 以象声词来比拟为

“乓，乓乓！ ”“乓，乓乓！ ”上海人

形容是好得没有啥个闲话可以

讲了，老早是讲“乒乓响”，现在

是讲“乓乓响”。 海港的首战开

门红就是乓乓响了。 海港依然

保持了上港在联赛开局以大比

分横扫对手的传统。 2017年，上

港首战 5比 1大胜长春亚泰 ；

2018年上港首轮以8比0狂胜大

连一方 ；2019年上港开局以4比0

完胜申花； 去年的开门红是上港

以3比1拿下了天津。 有统计表明

上海的这支球队在近五个赛季的

揭幕战中共攻进了26个球， 平均

一场超了五粒。 结棍。 辣手。 以后

联赛开幕不要撞见海港！

●申花的赢球功臣当推队长

莫雷诺与刚刚回归了球队的老臣

吴曦。 赛前评价这场申花与国安

的遭遇战为“国家德比”。 老冤家

直面，老牌子较劲。 多半的预测还

是看好了京师的。 申花只是被加

冕了本赛季的一匹黑马。 申花在

前场的强劲压迫与全力吊杀使国

安无所适从。 从在场面上看，对手

尽落下风。 主帅崔康熙一面孔冷

峻，队员们轮番上阵，杀得性起。

这也是一场乓乓响的开门红。 上

海人看得大过瘾头。 在网上、手机

中申花也获得了一片叫好声。 蓝

色的球衫配上了一条红色的斜纹

佩带，好看好看。 看来新款球衣是

足够吉利的。 想办法去弄一套来

穿穿。 赞额。

●有粤媒评论海港取得大胜

但不能掩盖球队的问题存在。 有

京媒抱怨首战国安与申花狭路相

遇是今年的赛程对他们的不友

好。 网上球迷对此是一语中的 ：

“国安对申花的历史战绩是占优

的。 比赛还没开打之前，你们恐怕

都在偷着乐吧？ 现在把比赛打输

了， 就埋怨说是赛程不公平……

能不能别做出这怨天怨地的怨妇

状？ ”上海滩上的球队只要是赢球

总是令外埠一些传媒不开心 、不

适宜的。请做好点心理准备吧。沪

上双雄乓乓响的战果后面还会有

呢。 难过一阵子可以， 难受一赛

季，何必呢？ 嘿嘿。

自说自画

开门乓乓响

秦天论道

欧足联要开始
秋后算账吗

广州队与天津津门虎，是中超

两支最有特色的队。

先说说广州队。

广州队前身便是大大有名的

广州恒大，夺得八次中超冠军，两

届亚冠冠军。 前几年，恒大老板许

加印放出豪言，恒大要打全华班。

此言一出惊到了所有人。 谁不知

道中超是靠高价球星撑的世面 ，

最贵的外援便是从恒大开始的。

有些事情就是那么奇妙 ，

2021中超开赛， 广州队果然排出

了全华班阵容。 但如果细细观察

一下，感觉有些不太对劲，虽然这

11名球员拿的都是中国护照 ，但

其中几员正是恒大当年买来的高

价外援。 他们是换了中国护照了。

且看广州队首轮对广州城

（原富力） 的比赛的出场阵容，11

名球员中有艾克森、 阿兰和高拉

特。

2012年底，恒大宣布以570万

欧元的转会费签下了埃尔克森 ，

2013恒大获得了亚冠冠军 ；2015

年， 恒大以1500万欧元和1110万

欧元的转会费签下了高拉特和阿

兰。 当年，恒大再获亚冠冠军。

恒大能够在亚冠两次夺冠 ，

都与引进了埃尔克森 （也就是今

天的艾克森）、阿兰和高拉特有着

绝对的关系。

广州队有这样“华员”组成这

样的“全华班”，谁不想呢？

我无意诋毁他们。 他们的做

法其实也在规则允许之下， 并没

有违规。 只是觉得他们能够在众

人“昏昏沉沉”的时候，响亮地提

出这样的口号，并且高瞻远瞩，步

步走在众人之前， 不由人由衷地

叹服！

再说一说津门虎。 从名分上

讲，津门虎的前身是天津泰达。 去

年泰达苦苦挣扎， 终于保住了中

超的名分， 终因投资方出现严重

资金问题准备解散，只欠官宣了。

但在3月23日，准备宣告解散

的前一个半小时出现奇迹， 解散

被叫停了，俱乐部被保住了，据说

是有关部门强行介入的结果。 于

是， 就在中超正式开赛前不足三

周，队伍重新集中准备参加中超。

但是踢足球不是打乒乓 ，临

时重组的结果就是首轮比赛被海

港队打了个1比6。 这场比赛很难

从技术上去分析原因， 最重要的

原因是津门虎的三无，无冬训、无

体能储备、无热身赛。

这样的三无球队走向哪里？

也许，“有关部门” 打的算盘

是先争取保级，留住火种，明年再

来。 但是职业足球是一项很专业

的运动，并非有关部门可以调控。

强留津门虎是利还是弊 ，就

看你从哪个角度去看了。 就像从

恒大队的高价外援到广州队的全

华班，你是怎么想的，就能看到什

么样的景。

谁是下一个

德约输球、纳达尔状态不佳，

今年红土赛季是否会有新的悬

念？ 蒙特卡洛大师赛，德纳二人先

后输球。 上周的比赛，德约在家乡

赛事意外折戟， 同样为家乡赛站

台的纳达尔跌跌撞撞地打入了男

单决赛。 对他们而言，他们的终极

目标都是拿下今年的法网冠军 ，

而这些意外失利， 到底是体现了

两位球员目前在红土场上的状

态， 还是这是他们面临大考前最

后“改错”的机会？

因为自己的弟弟是赛事总

监， 德约选择在家门口出战贝尔

格莱德站的赛事。 原本以为自己

能算得上是塞尔维亚球员中的大

哥， 但没想到却输给了半路杀出

的俄罗斯人卡拉采夫。 对德约而

言，今年的红土赛季，他已经输给

过埃文斯、 卡拉采夫两位意料之

外的球员。 不过他应该感到幸运

的是，这还只是热身赛事，如果是

在法网， 这就会让他夺冠的希望

早早破灭。 作为世界第一，热身赛

这样的战绩， 想必他自己也非常

不满。 好在之后还有马德里、罗马

等大师赛能让他 “试错 ”，如果这

样的错在法网出现， 后果不堪设

想。

比德约更惨的，就是“红土之

王”纳达尔。 蒙特卡洛赛，他让“半

熟的鸭子飞了”。 意外输给自己的

迷弟卢布列夫， 不仅让他无缘再

次登顶， 还让他没能在大师赛冠

军数上追平德约。 而原本的红土

赛事，就像是纳达尔的后花园。 他

赢球不是新闻，输球才是。 和德约

一样为家乡赛站台的他， 差一点

再次在阴沟里翻船。 前两轮比赛，

他均以三盘险胜。 要知道，能在三

盘两胜制的红土比赛中把纳达尔

拖入决胜盘的人可不多， 但今年

就出现了好几个。 不过和德约相

比，纳达尔更幸运，因为至少他还

打入了决赛。 然而，目前状态平平

的他， 是否还能继续自己红土霸

主的地位呢？ 还是说，一到法网，

他又会满血复活？

对于德约和纳达尔而言 ，留

给他们犯错的时间已经不多了 。

法网开幕近在咫尺， 而想要拿下

这个冠军的人并不少。 虽然在有

些人看来，法网就是127个吃瓜群

众看着纳达尔最后登顶， 他能有

这样傲人的成绩也是基于自己尽

可能不犯错的实力。 现在，除了他

们以外， 还有包括即将再次复出

的费德勒， 以及一众蠢蠢欲动的

年轻球员想要争夺这个冠军。 尽

管客观地说， 这些球员拿下法网

冠军的概率并不大， 德约和纳达

尔并不能再次掉以轻心。 就像12

年前， 纳达尔没想到自己会在法

网半决赛输给索德林， 最终成就

了费德勒登顶。 12年后，虽然索德

林已经退役， 但是否还会有下一

个索德林的出现， 还要看两位巨

头能否稳住阵脚。

葛爱平
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●

杜有为，申花球迷，京沪大

战后， 他剪辑制作成了一段视

频，题为《最好的赛场氛围》。 视

频中， 近万名申花球迷涌向昆

山 ，球场看台 ，一片蓝色 ，犹如

海洋 ；《胜利终将属于我们 》的

歌声，响彻云霄；声势浩大，场面

壮观。

这段视频广为传播，《人民体

育》也予以转发。 一位叫黄刚的朋

友还将视频发上了“脸书”。

这段视频从一个侧面很好地

展现了我国防疫的成功。 世界还

在抗疫之中， 有些国家或地区的

新冠肺炎疫情还很严重， 看到这

段视频的各国球迷，除了羡慕，也

会受到鼓舞。

●

一位记者叙述了采访京沪大

战的经历，说球场周边的饭店，生

意爆棚，有的店主笑着叫累，一晚

上就做了往常半个月的生意额 。

她去的那家饭店，米饭售空，只能

把土豆当主食。

这是足球经济的一个小点。

京沪大战的看台并没完全开

放，昆山离上海近，申花球迷去了

八千多，国安球迷来了八百多，另

外还有江苏球迷，总数没到万。

要是完全开放，好几万人，产

生的经济效益，自然更大。

●

与京沪大战同样引人注目的

是上海德比。 这场比赛5月5日进

行，正在假日中。

能不能开放更多的看台？ 苏

州不远，来去方便，可不可以将比

赛移至能容纳更多球迷的上海虹

口足球场或浦东大球场进行？

这是可以也应该以积极的态

度考察研究权衡的问题。

●

足球文章不小，好好做，做做

好，影响广远。

朱润宇


